

Le Courrier du Livre

No 3. — Juillet 1896.

~~~~~

## UNE SEANCE LITTERAIRE A QUEBEC

EN 1809

---

Plamondon était doué de brillantes facultés intellectuelles. Il devint plus tard l'une des gloires du barreau québécois, illustré en même temps par Moquin, Vallières de Saint-Réal, les deux Stewart, etc. Il avait eu pour protecteur l'abbé Deschenaux, curé de l'Ancienne Lorette.

La séance du 3 juin 1809 fut peut-être la seule séance publique de cette Société Littéraire. C'est la seule, dans tous les cas, qui ait laissé des traces et un souvenir, grâce à la publication d'une petite brochure que nous avons en ce moment sous les yeux. Cette plaquette, rarissime, et inconnue à la plupart de nos bibliophiles, est intitulée : *Séance de la Société Littéraire de Québec, tenue le 3 Juin 1809. — Québec : Imprimée par ordre de la Société, par J. Neilson, imprimeur-libraire, No 3, rue la Montagne—1809.*

Au-dessous du titre se lit cette épigraphe : *Floreamus in nemoribus*. Ce précieux exemplaire se trouve dans la belle collection de M. Philéas Gagnon, le roi des bibliophiles québécois<sup>1</sup>.

Et maintenant reportons-nous à la séance dont cette brochure nous a conservé la mémoire.

Elle se tint probablement dans la salle de l'ancien palais

---

1.—Il y en a un autre exemplaire dans la collection Chauveau, aujourd'hui la propriété de la bibliothèque de la Législature de la Province de Québec. Voyez fac-similé à la page 27.—(NOTE DE L'ÉDITEUR.)